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内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
 川  西  熊  雄  会員
　私の育った処は以前岡山県和気郡神根村大字今崎小字板屋でした。周囲は山々に囲ま
れ少し田があります。兵庫県と岡山県の境であり山間の村落地域です。現在でも本当になに
もない田舎です。現在は備前市吉永町今崎という住所になっています。
　皆さんは八塔寺・和意谷の池田家の小塚とか知っておりますか。有名なのは閑谷学校で
すが、知る人ぞ知る吉永・神根・八塔寺（八塔寺は標高400ｍの高原に開ける「八塔寺の村」かつては高野山に
並ぶほど仏教が栄えたといわれ、かやぶき民家と寺院からその歴史がほのかに漂う。）・池田家の小塚、また、閑
谷学校（寛文８年1668年355年前に池田光政が腹心の津田永忠に命じて儒学の殿堂であり諸藩にさきがけて
設けた庶民教育の施設です。）、更に有名な和気清麻呂の誕生地は備前国藤野であります。
　和気清麻呂は奈良時代から平安初期の貴族です。781年桓武天皇時代に活躍され従三位に叙されついに
公卿の地位に上っている。皆さん見たことも無いかもしれませんが昔の10円紙幣に使われていました。799年67歳
で逝去され京都御所の蛤門前には寺院があり祭られています。更に、和気郡内の歴史をさかのぼると（三石・吉
永・片上・和気・熊山）に32の城がありました。中でも和気町岩戸の天神山城、城主は浦上宗景、標高340ｍの尾
根に山城の跡があります。一度上ってみてください。見る価値あります。
神根村内に３つ城があり城主は明石宗忠その家臣として私の祖先が仕えていたとされています。
和気郡内の城主は有名な宇喜多そして浦上、明石、赤松です。
　私が生まれた当時、祖父と父は砿山業を営んでおり板屋という地名で私の先祖から所有していた山から耐火
度の高い石と蝋石と言って蝋が含まれている石、以前は学校の黒板に字を書く、鐵工所では鉄板に線を引く等に
利用し必要不可欠なものでしたが、今はチョーク（白墨）さらに現在は白板に消去できるマジックが利用されていま
すが、昔はほとんどが蝋石でした。また蝋石は現在皆様が良く利用されている歯磨粉・ベビーパウダー・化粧品・
シッカロール・紙等に使われています。また、耐火度の高い石はクレー工場と言う所で一度細かく粉砕し高熱で焼
き固めたのが磁器茶碗・タイル・洗面器とか便器・浴槽です。商品化している有名な会社はイナックス・TOTO等が
あります。
　実家は大変田舎村ではありましたが砿山業者が５社あり吉永には砿山より取り出した石を粉砕する工場が４
社あり吉永町住民の生活基盤となり大変役立つものでしたが、現在は残ってはいますがほとんど残っていません。
　私は父が砿山業をしていた御蔭で贅沢な生活はできませんでしたが、学校は大学まで行かせて頂き何不自由
なく生きて行くことができ感謝しています。

　

「創立会員　２度目のイニシエーションスピーチにかえて」 木  本  克  彦  会員
　少し昔の話になりますが、岡山市医師会の役員（医師会長）をしていたとき、岡山大学の学
生新聞の記者（もちろん学生）が来られて「OBインタビュー」として新聞に記者との対話を掲
載することになり、色 な々話をしたことがありました。その時の内容の一部を本日お話してみた
いと思います。
社会のあり方は家庭の反映
―今後の社会の課題になる福祉問題に対し、二世帯住宅が問題を解決するカギになるのでは？
　まさにそうだと思います。二世帯、三世帯が同じ屋根の下で暮らしていく。色々な形があると思いますが、福祉
問題に限らず、現在の社会に起こっているさまざまな難題解決のカギになるのではと思います。
「老人の居る家には生きた図書館があるようなもの」と言う諺があるように、生きてきた長年の知恵は折々に役立
つはずです。老若の間で、お互いうっとうしい思いをすることがあるかもしれませんが、それを補って助け合えるこ
とは多いように思います。
　今、医療の中でも高齢者対策、特に在宅介護、看護は大きな問題になっていて医療制度の中で介護制度との
住み分けを制度化し整えられていますが、家族の親身の世話に勝るものはありません。高齢者の立場から見ても、
二世帯、三世帯で暮らしている方の方が健康寿命は長いように思います。
　体力が衰え、認知症に近い90歳のひぃじいちゃん（曾祖父）がほとんど寝たきりになっていて、ある時３歳のひ孫

（曾孫、男の子）が起こしに行ったら喜んで起き上がって、手をつないで食卓に現れた。それから毎日、食卓で食
事をするようになったという実際の話もあります。家族の力、肉親の力は人が生きていく上で大変大きな力だと思
います。
　私は津山の北、苫田郡加茂町という所で終戦と直後に小学校時代を過ごしました。当時は、交通の便もよくなく
例えば、生活用品、農作業の道具など自由に手に入れることは出来ません。ですから今で言う商店街のような所
は物を作って売っている店が軒を連ねていました。
　「鍛冶屋」では、鎌、鍬などを作り、その柄の部分は「棒屋」が作り、水車を作る大工さんの作業場、畳屋さん、
表具屋さん、傘屋、提灯屋、下駄屋、箪笥や机などを作る大工さん、猟師さんの家では、雉子、山鳥など、ある時は
猪を解体、さばいていました。まだまだありました。そこを通って学校へ通っていました。職人さんが道具を使い、品
物が出来上がっていくのを楽しみに見ていました。幼い観察ですが、大人である職人さんは私たちに話しかけて、
教えてくれたり、からかってくれたり、顔なじみになっていました。今は全く残っていませんが、私の望郷と言います
か、ふる里感覚の一つになっています。
　世間での二世代、三世代の間の交流も人を豊かにしてくれると思います。伊勢神宮は、20年ごとに社殿を建て
替えることが奈良時代から続いており、これは三世代が指揮、実行、観察を経験する為と聞いたことがあります。
60歳代の親父が指揮し、30代の跡継ぎが建築の作業をし、それを10才前後の孫が観察する。これが連綿とつづ
いている。これが古来から正しい形式を残していく知恵なのでしょう。社会にも家庭にも、何かこのようなことが必
要なのではとも思います。
　

 高  橋  峯  男  会員
　昭和15年生まれの戦前派です。翌年の昭和16年12月８日に日本が第二次世界大戦に突
入した「ハワイの真珠湾攻撃」が勃発しました。
　岡山で育ちましたが、東京で４年間の学生時代と２年間の社会人時代を経験し岡山に戻
り、以後「高橋食品工業㈱」に勤務経営して現在に至っております。
　昭和33年に現在の会社所在地昭和町に食品工場を建設しました。
　食品製造を約30年行いましたが、事業の先行きを考慮して平成元年に思い切って事業を不動産賃貸業に変
換しました。
　約30年間経過しましたが、入居の銀行の支店が撤退することになり、大東建託㈱とタイアップして10階建ての
賃貸ビルの建設に踏み切り、今年の４月に竣工したばかりです。返済期間30年の借金です。
　世界情勢が大きく変化しています。「ウクライナ戦争」と「中国のバブル崩壊」がどのようになるのか予断を許し
ません。これからも長生きして日本のみならず世界の政治経済情勢の推移を見守っていくつもりです。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　16名 出 席 率　68.63％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，川本，木庭，橘高，森本，中村，新山，岡田（憲），岡田（豊），
　　　　　岡村，田原，氏房，吉田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・先週金曜日に行われた岡山北RCとの合同例会の打ち合わせに、体調不良の森本幹事に代
わり、小林親睦委員長と共に出席いたしました。岡山北RCからは、永山幹事、馬場親睦委員
長が出席され、クラブ対抗ゲーム大会等を企画いただいているとのことでしたので、是非とも多
数の会員の方に参加いただきますようお願いいたします。
・本日のプログラムは、川西、木本、高橋各創立会員によるイニシエーションスピーチ2ndです。我がクラブは55名の
会員で創立されましたが、30年以上経った現在でも8名の方が在籍されていらっしゃいます。それが我がクラブ
の誇りでもあります。創立会員の方のお話しは、我々の参考になることもあると思いますので、しっかりとお話しを
聞いていただきたいと思います。 

幹 事 報 告 副会長　入　江　直　人
① 10月は米山月間です。米山記念奨学事業豆辞典を配付しておりますのでご覧ください。
② 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第4回理事役員会」を開催いたしま
すので、理事役員の皆様はご出席ください。

③ 10月17日㈫19 ： 00からグランヴィアにおいて岡山北RCとの合同例会を開催いたします。ご
案内を配付しておりますのでご出席の程よろしくお願いいたします。

④ 次週10月9日㈪の例会は祝日のため取消しとなっております。
⑤ ロータリーの友10月号、ガバナー月信Vol.4を配付しております。
⑥ 財団室NEWS10月号、米山記念奨学会2022年度事業報告書、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ
陽No.89」、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 昨日の犯罪被害者支援講演会にご参加の皆様大変お疲れ様でした。ご遺族であり講演してくだ

さった松永様の前向きな姿勢に大変感銘を受けました。
  原  会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会及びあした彩との合同勉強会に参加の皆様お疲れ様でした。学生

共々大変良い学びの機会となりました。ありがとうございました。
西岡会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会に参加された皆様お疲れ様でした。その後の勉強会も大変意義の

ある会でした。
大谷選手がMLBで日本人初めてのHR王、おめでとうございます。

平松会員 : 大先輩の川西熊雄会員、木本克彦会員、高橋峯男会員の内部卓話を楽しみに、また感謝申し上げ
ます。

与田会員 : 優良社員表彰で仲田会員、橘高会員、槌田会員、ご協力ありがとうございました。10月23日よろしくお
願いします。

小林会員 : 相原会長、先週はご馳走いただきありがとうございました。
笠原会員 : ネクタイ忘れました。スマイルします。
井川会員 : 小６の孫がテニス大会で3勝しましたのでスマイルします。私はクラチャン予選で敗退しました。
山下会員 : 大谷選手がMLBア・リーグのHR王を獲りましたのでスマイルします。

29日の麻雀で久しぶりに四暗刻あがりました。
 ９件　24,000円（累計451,000円）

野球同好会 野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　10月７日、８日に四国のガバナー杯が徳島で行われます。場所が遠いので応援は気持ちだけで十分
です。選手の皆さんは体調を万全にして、１勝を目指しましょう。

親睦活動委員会 親睦活動委員長　小　林　龍　平　会員
　10月17日に岡山北RCとの夜間合同例会が行われます。皆様多数のご参加をお待ちしております。

10 月お祝い行事

第３回理事役員会議事録
日　時　2023年９月４日㈪ 13 : 30～14 : 30　　場　所　ホテルグランヴィア岡山　３階「ルビーの問」 
⒈ 開　会 会長　相原利行、司会・幹事　森本剛仁
⒉ 出席者の確認 副幹事　井川浩典
相原利行  入江直人  森本剛仁  井川浩典  西岡貞則  日笠常信  橘高正剛  与田卓士  樋口芳紀  
笠原英司  末吉賢多  日笠伸之  堀川辰也  鴨井利典  山田喜広 　　オブザーバー　槌田道弘

⒊ 会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　相原利行
⒋ 審議事項
　　① 9月～11月のプログラムについて（資料1）　
　　　10月までは決定。11月については外部卓話を盛り込む予定。
　　② 旧ひな壇慰労夜間例会収支報告について（資料2）
　　　参加人数増で予算を上回ったが、親睦委員会からの支出に変動なし。
　　③ 職業奉仕表彰について（資料3）
　　　既に3社からの申し込みがあるが、引き読き募集する。
　　④ 歴史フォーラムについて（資料4）

学校担当者宛に改定資料を送付する。学校訪問時、保誤者の方への聴講をお願いすること。審査員は
決定しつつある。

　　⑤ 次年度以降の事務局の体制について
現事務局員の退職予定を令和6年7月末とし、後任が令和6年2月より勤務出来るよう、採用活動は速
やかに開始する。

　　⑥ 親睦会への予算設定について
親睦会（入会間もない会員間の繋がりを太くする）の参加者負担を軽減させるために、クラブとして一人当
たり3千円負担するものとする。IDM、その他行事を考慮したうえで隔月開催を予定。

　　⑦ 理事役員会へのオブザーバー参加について
申込書を提出することで、理事役員会への参加を認める。

　　⑧ その他
⒌ 協議事項　　　無し
⒍ 報告事項
　　① 秋田豪雨災害支援金について（資料5）　…募金総額35,000円を寄付いたします。
② 社会奉仕委員会活動について（資料6）　・あした彩の犯罪被害者支援講演会の参加の確認
 　　　理事役員の方は参加いただくようお願いします。
 　・子どもシェルターモモ連絡
 　　　6RCへの社会見学、職場体験依頼。
③ 6RCドロップボックスについて …安全性に問題を抱くため、具体的な運用も含め再度確認する。

④事務局員の残業代支給・退職金積み立てについて　…6RC幹事会で方向性を決定する。
⑤ 6RC合同親睦会　令和6年4月24日㈬夜間について　…クラブとして参加の予定です。
⑥その他

⒎ 閉　会 副会長　入江直人

10月23日㈪
クラブフォーラム
「職業奉仕表彰」
職業奉仕委員会
委員長  与 田 卓 士 会員

10月17日㈫
岡山北RCとの合同例会
（夜間例会）

No.01395　2023.10.17　第12例会
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内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
 川  西  熊  雄  会員
　私の育った処は以前岡山県和気郡神根村大字今崎小字板屋でした。周囲は山々に囲ま
れ少し田があります。兵庫県と岡山県の境であり山間の村落地域です。現在でも本当になに
もない田舎です。現在は備前市吉永町今崎という住所になっています。
　皆さんは八塔寺・和意谷の池田家の小塚とか知っておりますか。有名なのは閑谷学校で
すが、知る人ぞ知る吉永・神根・八塔寺（八塔寺は標高400ｍの高原に開ける「八塔寺の村」かつては高野山に
並ぶほど仏教が栄えたといわれ、かやぶき民家と寺院からその歴史がほのかに漂う。）・池田家の小塚、また、閑
谷学校（寛文８年1668年355年前に池田光政が腹心の津田永忠に命じて儒学の殿堂であり諸藩にさきがけて
設けた庶民教育の施設です。）、更に有名な和気清麻呂の誕生地は備前国藤野であります。
　和気清麻呂は奈良時代から平安初期の貴族です。781年桓武天皇時代に活躍され従三位に叙されついに
公卿の地位に上っている。皆さん見たことも無いかもしれませんが昔の10円紙幣に使われていました。799年67歳
で逝去され京都御所の蛤門前には寺院があり祭られています。更に、和気郡内の歴史をさかのぼると（三石・吉
永・片上・和気・熊山）に32の城がありました。中でも和気町岩戸の天神山城、城主は浦上宗景、標高340ｍの尾
根に山城の跡があります。一度上ってみてください。見る価値あります。
神根村内に３つ城があり城主は明石宗忠その家臣として私の祖先が仕えていたとされています。
和気郡内の城主は有名な宇喜多そして浦上、明石、赤松です。
　私が生まれた当時、祖父と父は砿山業を営んでおり板屋という地名で私の先祖から所有していた山から耐火
度の高い石と蝋石と言って蝋が含まれている石、以前は学校の黒板に字を書く、鐵工所では鉄板に線を引く等に
利用し必要不可欠なものでしたが、今はチョーク（白墨）さらに現在は白板に消去できるマジックが利用されていま
すが、昔はほとんどが蝋石でした。また蝋石は現在皆様が良く利用されている歯磨粉・ベビーパウダー・化粧品・
シッカロール・紙等に使われています。また、耐火度の高い石はクレー工場と言う所で一度細かく粉砕し高熱で焼
き固めたのが磁器茶碗・タイル・洗面器とか便器・浴槽です。商品化している有名な会社はイナックス・TOTO等が
あります。
　実家は大変田舎村ではありましたが砿山業者が５社あり吉永には砿山より取り出した石を粉砕する工場が４
社あり吉永町住民の生活基盤となり大変役立つものでしたが、現在は残ってはいますがほとんど残っていません。
　私は父が砿山業をしていた御蔭で贅沢な生活はできませんでしたが、学校は大学まで行かせて頂き何不自由
なく生きて行くことができ感謝しています。

　

「創立会員　２度目のイニシエーションスピーチにかえて」 木  本  克  彦  会員
　少し昔の話になりますが、岡山市医師会の役員（医師会長）をしていたとき、岡山大学の学
生新聞の記者（もちろん学生）が来られて「OBインタビュー」として新聞に記者との対話を掲
載することになり、色 な々話をしたことがありました。その時の内容の一部を本日お話してみた
いと思います。
社会のあり方は家庭の反映
―今後の社会の課題になる福祉問題に対し、二世帯住宅が問題を解決するカギになるのでは？
　まさにそうだと思います。二世帯、三世帯が同じ屋根の下で暮らしていく。色々な形があると思いますが、福祉
問題に限らず、現在の社会に起こっているさまざまな難題解決のカギになるのではと思います。
「老人の居る家には生きた図書館があるようなもの」と言う諺があるように、生きてきた長年の知恵は折々に役立
つはずです。老若の間で、お互いうっとうしい思いをすることがあるかもしれませんが、それを補って助け合えるこ
とは多いように思います。
　今、医療の中でも高齢者対策、特に在宅介護、看護は大きな問題になっていて医療制度の中で介護制度との
住み分けを制度化し整えられていますが、家族の親身の世話に勝るものはありません。高齢者の立場から見ても、
二世帯、三世帯で暮らしている方の方が健康寿命は長いように思います。
　体力が衰え、認知症に近い90歳のひぃじいちゃん（曾祖父）がほとんど寝たきりになっていて、ある時３歳のひ孫

（曾孫、男の子）が起こしに行ったら喜んで起き上がって、手をつないで食卓に現れた。それから毎日、食卓で食
事をするようになったという実際の話もあります。家族の力、肉親の力は人が生きていく上で大変大きな力だと思
います。
　私は津山の北、苫田郡加茂町という所で終戦と直後に小学校時代を過ごしました。当時は、交通の便もよくなく
例えば、生活用品、農作業の道具など自由に手に入れることは出来ません。ですから今で言う商店街のような所
は物を作って売っている店が軒を連ねていました。
　「鍛冶屋」では、鎌、鍬などを作り、その柄の部分は「棒屋」が作り、水車を作る大工さんの作業場、畳屋さん、
表具屋さん、傘屋、提灯屋、下駄屋、箪笥や机などを作る大工さん、猟師さんの家では、雉子、山鳥など、ある時は
猪を解体、さばいていました。まだまだありました。そこを通って学校へ通っていました。職人さんが道具を使い、品
物が出来上がっていくのを楽しみに見ていました。幼い観察ですが、大人である職人さんは私たちに話しかけて、
教えてくれたり、からかってくれたり、顔なじみになっていました。今は全く残っていませんが、私の望郷と言います
か、ふる里感覚の一つになっています。
　世間での二世代、三世代の間の交流も人を豊かにしてくれると思います。伊勢神宮は、20年ごとに社殿を建て
替えることが奈良時代から続いており、これは三世代が指揮、実行、観察を経験する為と聞いたことがあります。
60歳代の親父が指揮し、30代の跡継ぎが建築の作業をし、それを10才前後の孫が観察する。これが連綿とつづ
いている。これが古来から正しい形式を残していく知恵なのでしょう。社会にも家庭にも、何かこのようなことが必
要なのではとも思います。
　

 高  橋  峯  男  会員
　昭和15年生まれの戦前派です。翌年の昭和16年12月８日に日本が第二次世界大戦に突
入した「ハワイの真珠湾攻撃」が勃発しました。
　岡山で育ちましたが、東京で４年間の学生時代と２年間の社会人時代を経験し岡山に戻
り、以後「高橋食品工業㈱」に勤務経営して現在に至っております。
　昭和33年に現在の会社所在地昭和町に食品工場を建設しました。
　食品製造を約30年行いましたが、事業の先行きを考慮して平成元年に思い切って事業を不動産賃貸業に変
換しました。
　約30年間経過しましたが、入居の銀行の支店が撤退することになり、大東建託㈱とタイアップして10階建ての
賃貸ビルの建設に踏み切り、今年の４月に竣工したばかりです。返済期間30年の借金です。
　世界情勢が大きく変化しています。「ウクライナ戦争」と「中国のバブル崩壊」がどのようになるのか予断を許し
ません。これからも長生きして日本のみならず世界の政治経済情勢の推移を見守っていくつもりです。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　16名 出 席 率　68.63％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，川本，木庭，橘高，森本，中村，新山，岡田（憲），岡田（豊），
　　　　　岡村，田原，氏房，吉田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・先週金曜日に行われた岡山北RCとの合同例会の打ち合わせに、体調不良の森本幹事に代
わり、小林親睦委員長と共に出席いたしました。岡山北RCからは、永山幹事、馬場親睦委員
長が出席され、クラブ対抗ゲーム大会等を企画いただいているとのことでしたので、是非とも多
数の会員の方に参加いただきますようお願いいたします。
・本日のプログラムは、川西、木本、高橋各創立会員によるイニシエーションスピーチ2ndです。我がクラブは55名の
会員で創立されましたが、30年以上経った現在でも8名の方が在籍されていらっしゃいます。それが我がクラブ
の誇りでもあります。創立会員の方のお話しは、我々の参考になることもあると思いますので、しっかりとお話しを
聞いていただきたいと思います。 

幹 事 報 告 副会長　入　江　直　人
① 10月は米山月間です。米山記念奨学事業豆辞典を配付しておりますのでご覧ください。
② 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第4回理事役員会」を開催いたしま
すので、理事役員の皆様はご出席ください。

③ 10月17日㈫19 ： 00からグランヴィアにおいて岡山北RCとの合同例会を開催いたします。ご
案内を配付しておりますのでご出席の程よろしくお願いいたします。

④ 次週10月9日㈪の例会は祝日のため取消しとなっております。
⑤ ロータリーの友10月号、ガバナー月信Vol.4を配付しております。
⑥ 財団室NEWS10月号、米山記念奨学会2022年度事業報告書、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ
陽No.89」、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 昨日の犯罪被害者支援講演会にご参加の皆様大変お疲れ様でした。ご遺族であり講演してくだ

さった松永様の前向きな姿勢に大変感銘を受けました。
  原  会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会及びあした彩との合同勉強会に参加の皆様お疲れ様でした。学生

共々大変良い学びの機会となりました。ありがとうございました。
西岡会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会に参加された皆様お疲れ様でした。その後の勉強会も大変意義の

ある会でした。
大谷選手がMLBで日本人初めてのHR王、おめでとうございます。

平松会員 : 大先輩の川西熊雄会員、木本克彦会員、高橋峯男会員の内部卓話を楽しみに、また感謝申し上げ
ます。

与田会員 : 優良社員表彰で仲田会員、橘高会員、槌田会員、ご協力ありがとうございました。10月23日よろしくお
願いします。

小林会員 : 相原会長、先週はご馳走いただきありがとうございました。
笠原会員 : ネクタイ忘れました。スマイルします。
井川会員 : 小６の孫がテニス大会で3勝しましたのでスマイルします。私はクラチャン予選で敗退しました。
山下会員 : 大谷選手がMLBア・リーグのHR王を獲りましたのでスマイルします。

29日の麻雀で久しぶりに四暗刻あがりました。
 ９件　24,000円（累計451,000円）

野球同好会 野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　10月７日、８日に四国のガバナー杯が徳島で行われます。場所が遠いので応援は気持ちだけで十分
です。選手の皆さんは体調を万全にして、１勝を目指しましょう。

親睦活動委員会 親睦活動委員長　小　林　龍　平　会員
　10月17日に岡山北RCとの夜間合同例会が行われます。皆様多数のご参加をお待ちしております。

例会プログラム例会プログラム

10 月お祝い行事

第３回理事役員会議事録
日　時　2023年９月４日㈪ 13 : 30～14 : 30　　場　所　ホテルグランヴィア岡山　３階「ルビーの問」 
⒈ 開　会 会長　相原利行、司会・幹事　森本剛仁
⒉ 出席者の確認 副幹事　井川浩典
相原利行  入江直人  森本剛仁  井川浩典  西岡貞則  日笠常信  橘高正剛  与田卓士  樋口芳紀  
笠原英司  末吉賢多  日笠伸之  堀川辰也  鴨井利典  山田喜広 　　オブザーバー　槌田道弘

⒊ 会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　相原利行
⒋ 審議事項
　　① 9月～11月のプログラムについて（資料1）　
　　　10月までは決定。11月については外部卓話を盛り込む予定。
　　② 旧ひな壇慰労夜間例会収支報告について（資料2）
　　　参加人数増で予算を上回ったが、親睦委員会からの支出に変動なし。
　　③ 職業奉仕表彰について（資料3）
　　　既に3社からの申し込みがあるが、引き読き募集する。
　　④ 歴史フォーラムについて（資料4）

学校担当者宛に改定資料を送付する。学校訪問時、保誤者の方への聴講をお願いすること。審査員は
決定しつつある。

　　⑤ 次年度以降の事務局の体制について
現事務局員の退職予定を令和6年7月末とし、後任が令和6年2月より勤務出来るよう、採用活動は速
やかに開始する。

　　⑥ 親睦会への予算設定について
親睦会（入会間もない会員間の繋がりを太くする）の参加者負担を軽減させるために、クラブとして一人当
たり3千円負担するものとする。IDM、その他行事を考慮したうえで隔月開催を予定。

　　⑦ 理事役員会へのオブザーバー参加について
申込書を提出することで、理事役員会への参加を認める。

　　⑧ その他
⒌ 協議事項　　　無し
⒍ 報告事項
　　① 秋田豪雨災害支援金について（資料5）　…募金総額35,000円を寄付いたします。
② 社会奉仕委員会活動について（資料6）　・あした彩の犯罪被害者支援講演会の参加の確認
 　　　理事役員の方は参加いただくようお願いします。
 　・子どもシェルターモモ連絡
 　　　6RCへの社会見学、職場体験依頼。
③ 6RCドロップボックスについて …安全性に問題を抱くため、具体的な運用も含め再度確認する。

④事務局員の残業代支給・退職金積み立てについて　…6RC幹事会で方向性を決定する。
⑤ 6RC合同親睦会　令和6年4月24日㈬夜間について　…クラブとして参加の予定です。
⑥その他

⒎ 閉　会 副会長　入江直人
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内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
 川  西  熊  雄  会員
　私の育った処は以前岡山県和気郡神根村大字今崎小字板屋でした。周囲は山々に囲ま
れ少し田があります。兵庫県と岡山県の境であり山間の村落地域です。現在でも本当になに
もない田舎です。現在は備前市吉永町今崎という住所になっています。
　皆さんは八塔寺・和意谷の池田家の小塚とか知っておりますか。有名なのは閑谷学校で
すが、知る人ぞ知る吉永・神根・八塔寺（八塔寺は標高400ｍの高原に開ける「八塔寺の村」かつては高野山に
並ぶほど仏教が栄えたといわれ、かやぶき民家と寺院からその歴史がほのかに漂う。）・池田家の小塚、また、閑
谷学校（寛文８年1668年355年前に池田光政が腹心の津田永忠に命じて儒学の殿堂であり諸藩にさきがけて
設けた庶民教育の施設です。）、更に有名な和気清麻呂の誕生地は備前国藤野であります。
　和気清麻呂は奈良時代から平安初期の貴族です。781年桓武天皇時代に活躍され従三位に叙されついに
公卿の地位に上っている。皆さん見たことも無いかもしれませんが昔の10円紙幣に使われていました。799年67歳
で逝去され京都御所の蛤門前には寺院があり祭られています。更に、和気郡内の歴史をさかのぼると（三石・吉
永・片上・和気・熊山）に32の城がありました。中でも和気町岩戸の天神山城、城主は浦上宗景、標高340ｍの尾
根に山城の跡があります。一度上ってみてください。見る価値あります。
神根村内に３つ城があり城主は明石宗忠その家臣として私の祖先が仕えていたとされています。
和気郡内の城主は有名な宇喜多そして浦上、明石、赤松です。
　私が生まれた当時、祖父と父は砿山業を営んでおり板屋という地名で私の先祖から所有していた山から耐火
度の高い石と蝋石と言って蝋が含まれている石、以前は学校の黒板に字を書く、鐵工所では鉄板に線を引く等に
利用し必要不可欠なものでしたが、今はチョーク（白墨）さらに現在は白板に消去できるマジックが利用されていま
すが、昔はほとんどが蝋石でした。また蝋石は現在皆様が良く利用されている歯磨粉・ベビーパウダー・化粧品・
シッカロール・紙等に使われています。また、耐火度の高い石はクレー工場と言う所で一度細かく粉砕し高熱で焼
き固めたのが磁器茶碗・タイル・洗面器とか便器・浴槽です。商品化している有名な会社はイナックス・TOTO等が
あります。
　実家は大変田舎村ではありましたが砿山業者が５社あり吉永には砿山より取り出した石を粉砕する工場が４
社あり吉永町住民の生活基盤となり大変役立つものでしたが、現在は残ってはいますがほとんど残っていません。
　私は父が砿山業をしていた御蔭で贅沢な生活はできませんでしたが、学校は大学まで行かせて頂き何不自由
なく生きて行くことができ感謝しています。

　

「創立会員　２度目のイニシエーションスピーチにかえて」 木  本  克  彦  会員
　少し昔の話になりますが、岡山市医師会の役員（医師会長）をしていたとき、岡山大学の学
生新聞の記者（もちろん学生）が来られて「OBインタビュー」として新聞に記者との対話を掲
載することになり、色 な々話をしたことがありました。その時の内容の一部を本日お話してみた
いと思います。
社会のあり方は家庭の反映
―今後の社会の課題になる福祉問題に対し、二世帯住宅が問題を解決するカギになるのでは？
　まさにそうだと思います。二世帯、三世帯が同じ屋根の下で暮らしていく。色々な形があると思いますが、福祉
問題に限らず、現在の社会に起こっているさまざまな難題解決のカギになるのではと思います。
「老人の居る家には生きた図書館があるようなもの」と言う諺があるように、生きてきた長年の知恵は折々に役立
つはずです。老若の間で、お互いうっとうしい思いをすることがあるかもしれませんが、それを補って助け合えるこ
とは多いように思います。
　今、医療の中でも高齢者対策、特に在宅介護、看護は大きな問題になっていて医療制度の中で介護制度との
住み分けを制度化し整えられていますが、家族の親身の世話に勝るものはありません。高齢者の立場から見ても、
二世帯、三世帯で暮らしている方の方が健康寿命は長いように思います。
　体力が衰え、認知症に近い90歳のひぃじいちゃん（曾祖父）がほとんど寝たきりになっていて、ある時３歳のひ孫

（曾孫、男の子）が起こしに行ったら喜んで起き上がって、手をつないで食卓に現れた。それから毎日、食卓で食
事をするようになったという実際の話もあります。家族の力、肉親の力は人が生きていく上で大変大きな力だと思
います。
　私は津山の北、苫田郡加茂町という所で終戦と直後に小学校時代を過ごしました。当時は、交通の便もよくなく
例えば、生活用品、農作業の道具など自由に手に入れることは出来ません。ですから今で言う商店街のような所
は物を作って売っている店が軒を連ねていました。
　「鍛冶屋」では、鎌、鍬などを作り、その柄の部分は「棒屋」が作り、水車を作る大工さんの作業場、畳屋さん、
表具屋さん、傘屋、提灯屋、下駄屋、箪笥や机などを作る大工さん、猟師さんの家では、雉子、山鳥など、ある時は
猪を解体、さばいていました。まだまだありました。そこを通って学校へ通っていました。職人さんが道具を使い、品
物が出来上がっていくのを楽しみに見ていました。幼い観察ですが、大人である職人さんは私たちに話しかけて、
教えてくれたり、からかってくれたり、顔なじみになっていました。今は全く残っていませんが、私の望郷と言います
か、ふる里感覚の一つになっています。
　世間での二世代、三世代の間の交流も人を豊かにしてくれると思います。伊勢神宮は、20年ごとに社殿を建て
替えることが奈良時代から続いており、これは三世代が指揮、実行、観察を経験する為と聞いたことがあります。
60歳代の親父が指揮し、30代の跡継ぎが建築の作業をし、それを10才前後の孫が観察する。これが連綿とつづ
いている。これが古来から正しい形式を残していく知恵なのでしょう。社会にも家庭にも、何かこのようなことが必
要なのではとも思います。
　

 高  橋  峯  男  会員
　昭和15年生まれの戦前派です。翌年の昭和16年12月８日に日本が第二次世界大戦に突
入した「ハワイの真珠湾攻撃」が勃発しました。
　岡山で育ちましたが、東京で４年間の学生時代と２年間の社会人時代を経験し岡山に戻
り、以後「高橋食品工業㈱」に勤務経営して現在に至っております。
　昭和33年に現在の会社所在地昭和町に食品工場を建設しました。
　食品製造を約30年行いましたが、事業の先行きを考慮して平成元年に思い切って事業を不動産賃貸業に変
換しました。
　約30年間経過しましたが、入居の銀行の支店が撤退することになり、大東建託㈱とタイアップして10階建ての
賃貸ビルの建設に踏み切り、今年の４月に竣工したばかりです。返済期間30年の借金です。
　世界情勢が大きく変化しています。「ウクライナ戦争」と「中国のバブル崩壊」がどのようになるのか予断を許し
ません。これからも長生きして日本のみならず世界の政治経済情勢の推移を見守っていくつもりです。

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　16名 出 席 率　68.63％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，川本，木庭，橘高，森本，中村，新山，岡田（憲），岡田（豊），
　　　　　岡村，田原，氏房，吉田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・先週金曜日に行われた岡山北RCとの合同例会の打ち合わせに、体調不良の森本幹事に代
わり、小林親睦委員長と共に出席いたしました。岡山北RCからは、永山幹事、馬場親睦委員
長が出席され、クラブ対抗ゲーム大会等を企画いただいているとのことでしたので、是非とも多
数の会員の方に参加いただきますようお願いいたします。
・本日のプログラムは、川西、木本、高橋各創立会員によるイニシエーションスピーチ2ndです。我がクラブは55名の
会員で創立されましたが、30年以上経った現在でも8名の方が在籍されていらっしゃいます。それが我がクラブ
の誇りでもあります。創立会員の方のお話しは、我々の参考になることもあると思いますので、しっかりとお話しを
聞いていただきたいと思います。 

幹 事 報 告 副会長　入　江　直　人
① 10月は米山月間です。米山記念奨学事業豆辞典を配付しておりますのでご覧ください。
② 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第4回理事役員会」を開催いたしま
すので、理事役員の皆様はご出席ください。

③ 10月17日㈫19 ： 00からグランヴィアにおいて岡山北RCとの合同例会を開催いたします。ご
案内を配付しておりますのでご出席の程よろしくお願いいたします。

④ 次週10月9日㈪の例会は祝日のため取消しとなっております。
⑤ ロータリーの友10月号、ガバナー月信Vol.4を配付しております。
⑥ 財団室NEWS10月号、米山記念奨学会2022年度事業報告書、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ
陽No.89」、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 昨日の犯罪被害者支援講演会にご参加の皆様大変お疲れ様でした。ご遺族であり講演してくだ

さった松永様の前向きな姿勢に大変感銘を受けました。
  原  会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会及びあした彩との合同勉強会に参加の皆様お疲れ様でした。学生

共々大変良い学びの機会となりました。ありがとうございました。
西岡会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会に参加された皆様お疲れ様でした。その後の勉強会も大変意義の

ある会でした。
大谷選手がMLBで日本人初めてのHR王、おめでとうございます。

平松会員 : 大先輩の川西熊雄会員、木本克彦会員、高橋峯男会員の内部卓話を楽しみに、また感謝申し上げ
ます。

与田会員 : 優良社員表彰で仲田会員、橘高会員、槌田会員、ご協力ありがとうございました。10月23日よろしくお
願いします。

小林会員 : 相原会長、先週はご馳走いただきありがとうございました。
笠原会員 : ネクタイ忘れました。スマイルします。
井川会員 : 小６の孫がテニス大会で3勝しましたのでスマイルします。私はクラチャン予選で敗退しました。
山下会員 : 大谷選手がMLBア・リーグのHR王を獲りましたのでスマイルします。

29日の麻雀で久しぶりに四暗刻あがりました。
 ９件　24,000円（累計451,000円）

野球同好会 野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　10月７日、８日に四国のガバナー杯が徳島で行われます。場所が遠いので応援は気持ちだけで十分
です。選手の皆さんは体調を万全にして、１勝を目指しましょう。

親睦活動委員会 親睦活動委員長　小　林　龍　平　会員
　10月17日に岡山北RCとの夜間合同例会が行われます。皆様多数のご参加をお待ちしております。

前回10月２日の例会記録前回10月２日の例会記録

10 月お祝い行事

第３回理事役員会議事録
日　時　2023年９月４日㈪ 13 : 30～14 : 30　　場　所　ホテルグランヴィア岡山　３階「ルビーの問」 
⒈ 開　会 会長　相原利行、司会・幹事　森本剛仁
⒉ 出席者の確認 副幹事　井川浩典
相原利行  入江直人  森本剛仁  井川浩典  西岡貞則  日笠常信  橘高正剛  与田卓士  樋口芳紀  
笠原英司  末吉賢多  日笠伸之  堀川辰也  鴨井利典  山田喜広 　　オブザーバー　槌田道弘

⒊ 会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　相原利行
⒋ 審議事項
　　① 9月～11月のプログラムについて（資料1）　
　　　10月までは決定。11月については外部卓話を盛り込む予定。
　　② 旧ひな壇慰労夜間例会収支報告について（資料2）
　　　参加人数増で予算を上回ったが、親睦委員会からの支出に変動なし。
　　③ 職業奉仕表彰について（資料3）
　　　既に3社からの申し込みがあるが、引き読き募集する。
　　④ 歴史フォーラムについて（資料4）

学校担当者宛に改定資料を送付する。学校訪問時、保誤者の方への聴講をお願いすること。審査員は
決定しつつある。

　　⑤ 次年度以降の事務局の体制について
現事務局員の退職予定を令和6年7月末とし、後任が令和6年2月より勤務出来るよう、採用活動は速
やかに開始する。

　　⑥ 親睦会への予算設定について
親睦会（入会間もない会員間の繋がりを太くする）の参加者負担を軽減させるために、クラブとして一人当
たり3千円負担するものとする。IDM、その他行事を考慮したうえで隔月開催を予定。

　　⑦ 理事役員会へのオブザーバー参加について
申込書を提出することで、理事役員会への参加を認める。

　　⑧ その他
⒌ 協議事項　　　無し
⒍ 報告事項
　　① 秋田豪雨災害支援金について（資料5）　…募金総額35,000円を寄付いたします。
② 社会奉仕委員会活動について（資料6）　・あした彩の犯罪被害者支援講演会の参加の確認
 　　　理事役員の方は参加いただくようお願いします。
 　・子どもシェルターモモ連絡
 　　　6RCへの社会見学、職場体験依頼。
③ 6RCドロップボックスについて …安全性に問題を抱くため、具体的な運用も含め再度確認する。

④事務局員の残業代支給・退職金積み立てについて　…6RC幹事会で方向性を決定する。
⑤ 6RC合同親睦会　令和6年4月24日㈬夜間について　…クラブとして参加の予定です。
⑥その他

⒎ 閉　会 副会長　入江直人



　　会報部会／石川 琢磨・澤田 誠司・岡田  豊

内部卓話「イニシエーションスピーチ2nd」
 川  西  熊  雄  会員
　私の育った処は以前岡山県和気郡神根村大字今崎小字板屋でした。周囲は山々に囲ま
れ少し田があります。兵庫県と岡山県の境であり山間の村落地域です。現在でも本当になに
もない田舎です。現在は備前市吉永町今崎という住所になっています。
　皆さんは八塔寺・和意谷の池田家の小塚とか知っておりますか。有名なのは閑谷学校で
すが、知る人ぞ知る吉永・神根・八塔寺（八塔寺は標高400ｍの高原に開ける「八塔寺の村」かつては高野山に
並ぶほど仏教が栄えたといわれ、かやぶき民家と寺院からその歴史がほのかに漂う。）・池田家の小塚、また、閑
谷学校（寛文８年1668年355年前に池田光政が腹心の津田永忠に命じて儒学の殿堂であり諸藩にさきがけて
設けた庶民教育の施設です。）、更に有名な和気清麻呂の誕生地は備前国藤野であります。
　和気清麻呂は奈良時代から平安初期の貴族です。781年桓武天皇時代に活躍され従三位に叙されついに
公卿の地位に上っている。皆さん見たことも無いかもしれませんが昔の10円紙幣に使われていました。799年67歳
で逝去され京都御所の蛤門前には寺院があり祭られています。更に、和気郡内の歴史をさかのぼると（三石・吉
永・片上・和気・熊山）に32の城がありました。中でも和気町岩戸の天神山城、城主は浦上宗景、標高340ｍの尾
根に山城の跡があります。一度上ってみてください。見る価値あります。
神根村内に３つ城があり城主は明石宗忠その家臣として私の祖先が仕えていたとされています。
和気郡内の城主は有名な宇喜多そして浦上、明石、赤松です。
　私が生まれた当時、祖父と父は砿山業を営んでおり板屋という地名で私の先祖から所有していた山から耐火
度の高い石と蝋石と言って蝋が含まれている石、以前は学校の黒板に字を書く、鐵工所では鉄板に線を引く等に
利用し必要不可欠なものでしたが、今はチョーク（白墨）さらに現在は白板に消去できるマジックが利用されていま
すが、昔はほとんどが蝋石でした。また蝋石は現在皆様が良く利用されている歯磨粉・ベビーパウダー・化粧品・
シッカロール・紙等に使われています。また、耐火度の高い石はクレー工場と言う所で一度細かく粉砕し高熱で焼
き固めたのが磁器茶碗・タイル・洗面器とか便器・浴槽です。商品化している有名な会社はイナックス・TOTO等が
あります。
　実家は大変田舎村ではありましたが砿山業者が５社あり吉永には砿山より取り出した石を粉砕する工場が４
社あり吉永町住民の生活基盤となり大変役立つものでしたが、現在は残ってはいますがほとんど残っていません。
　私は父が砿山業をしていた御蔭で贅沢な生活はできませんでしたが、学校は大学まで行かせて頂き何不自由
なく生きて行くことができ感謝しています。

　

「創立会員　２度目のイニシエーションスピーチにかえて」 木  本  克  彦  会員
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載することになり、色 な々話をしたことがありました。その時の内容の一部を本日お話してみた
いと思います。
社会のあり方は家庭の反映
―今後の社会の課題になる福祉問題に対し、二世帯住宅が問題を解決するカギになるのでは？
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事をするようになったという実際の話もあります。家族の力、肉親の力は人が生きていく上で大変大きな力だと思
います。
　私は津山の北、苫田郡加茂町という所で終戦と直後に小学校時代を過ごしました。当時は、交通の便もよくなく
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　「鍛冶屋」では、鎌、鍬などを作り、その柄の部分は「棒屋」が作り、水車を作る大工さんの作業場、畳屋さん、
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猪を解体、さばいていました。まだまだありました。そこを通って学校へ通っていました。職人さんが道具を使い、品
物が出来上がっていくのを楽しみに見ていました。幼い観察ですが、大人である職人さんは私たちに話しかけて、
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か、ふる里感覚の一つになっています。
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の誇りでもあります。創立会員の方のお話しは、我々の参考になることもあると思いますので、しっかりとお話しを
聞いていただきたいと思います。 

幹 事 報 告 副会長　入　江　直　人
① 10月は米山月間です。米山記念奨学事業豆辞典を配付しておりますのでご覧ください。
② 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第4回理事役員会」を開催いたしま
すので、理事役員の皆様はご出席ください。

③ 10月17日㈫19 ： 00からグランヴィアにおいて岡山北RCとの合同例会を開催いたします。ご
案内を配付しておりますのでご出席の程よろしくお願いいたします。

④ 次週10月9日㈪の例会は祝日のため取消しとなっております。
⑤ ロータリーの友10月号、ガバナー月信Vol.4を配付しております。
⑥ 財団室NEWS10月号、米山記念奨学会2022年度事業報告書、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ
陽No.89」、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
相原会長 : 昨日の犯罪被害者支援講演会にご参加の皆様大変お疲れ様でした。ご遺族であり講演してくだ

さった松永様の前向きな姿勢に大変感銘を受けました。
  原  会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会及びあした彩との合同勉強会に参加の皆様お疲れ様でした。学生

共々大変良い学びの機会となりました。ありがとうございました。
西岡会員 : 昨日の犯罪被害者支援講演会に参加された皆様お疲れ様でした。その後の勉強会も大変意義の

ある会でした。
大谷選手がMLBで日本人初めてのHR王、おめでとうございます。

平松会員 : 大先輩の川西熊雄会員、木本克彦会員、高橋峯男会員の内部卓話を楽しみに、また感謝申し上げ
ます。

与田会員 : 優良社員表彰で仲田会員、橘高会員、槌田会員、ご協力ありがとうございました。10月23日よろしくお
願いします。

小林会員 : 相原会長、先週はご馳走いただきありがとうございました。
笠原会員 : ネクタイ忘れました。スマイルします。
井川会員 : 小６の孫がテニス大会で3勝しましたのでスマイルします。私はクラチャン予選で敗退しました。
山下会員 : 大谷選手がMLBア・リーグのHR王を獲りましたのでスマイルします。

29日の麻雀で久しぶりに四暗刻あがりました。
 ９件　24,000円（累計451,000円）

野球同好会 野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　10月７日、８日に四国のガバナー杯が徳島で行われます。場所が遠いので応援は気持ちだけで十分
です。選手の皆さんは体調を万全にして、１勝を目指しましょう。

親睦活動委員会 親睦活動委員長　小　林　龍　平　会員
　10月17日に岡山北RCとの夜間合同例会が行われます。皆様多数のご参加をお待ちしております。

－３－

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

10 月お祝い行事

第３回理事役員会議事録
日　時　2023年９月４日㈪ 13 : 30～14 : 30　　場　所　ホテルグランヴィア岡山　３階「ルビーの問」 
⒈ 開　会 会長　相原利行、司会・幹事　森本剛仁
⒉ 出席者の確認 副幹事　井川浩典
相原利行  入江直人  森本剛仁  井川浩典  西岡貞則  日笠常信  橘高正剛  与田卓士  樋口芳紀  
笠原英司  末吉賢多  日笠伸之  堀川辰也  鴨井利典  山田喜広 　　オブザーバー　槌田道弘

⒊ 会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　相原利行
⒋ 審議事項
　　① 9月～11月のプログラムについて（資料1）　
　　　10月までは決定。11月については外部卓話を盛り込む予定。
　　② 旧ひな壇慰労夜間例会収支報告について（資料2）
　　　参加人数増で予算を上回ったが、親睦委員会からの支出に変動なし。
　　③ 職業奉仕表彰について（資料3）
　　　既に3社からの申し込みがあるが、引き読き募集する。
　　④ 歴史フォーラムについて（資料4）

学校担当者宛に改定資料を送付する。学校訪問時、保誤者の方への聴講をお願いすること。審査員は
決定しつつある。

　　⑤ 次年度以降の事務局の体制について
現事務局員の退職予定を令和6年7月末とし、後任が令和6年2月より勤務出来るよう、採用活動は速
やかに開始する。

　　⑥ 親睦会への予算設定について
親睦会（入会間もない会員間の繋がりを太くする）の参加者負担を軽減させるために、クラブとして一人当
たり3千円負担するものとする。IDM、その他行事を考慮したうえで隔月開催を予定。

　　⑦ 理事役員会へのオブザーバー参加について
申込書を提出することで、理事役員会への参加を認める。

　　⑧ その他
⒌ 協議事項　　　無し
⒍ 報告事項
　　① 秋田豪雨災害支援金について（資料5）　…募金総額35,000円を寄付いたします。
② 社会奉仕委員会活動について（資料6）　・あした彩の犯罪被害者支援講演会の参加の確認
 　　　理事役員の方は参加いただくようお願いします。
 　・子どもシェルターモモ連絡
 　　　6RCへの社会見学、職場体験依頼。
③ 6RCドロップボックスについて …安全性に問題を抱くため、具体的な運用も含め再度確認する。

④事務局員の残業代支給・退職金積み立てについて　…6RC幹事会で方向性を決定する。
⑤ 6RC合同親睦会　令和6年4月24日㈬夜間について　…クラブとして参加の予定です。
⑥その他

⒎ 閉　会 副会長　入江直人

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（10月17日）　　夜間例会特別メニュー
次回のメニュー（10月23日）　

鯖の塩焼き
小鉢（秋刀魚生姜煮）
かつおのお造り
御飯、汁物（ミニうどん）
香の物、コーヒー

前回メニュー（10月2日） ：  
甘鯛のポワレ　柚子香る蕪のソース


